

心ゆたかな人づくりに向け



人も自然も美しく 活力あふれる 日本一健康文化都市

市の教育理念

心ゆたかな人づくり

目指す市民像

徳のある市民

「人のために何かができる 心ゆたかな人」

学校

集団生活を送る上での
ルールを学ぶ場

学校では

- 道徳の時間を充実させます
- 集団の規律を身に付けさせます
- 教師が率先して模範を示します

一校一徳

地域

人や自然を大切に
する心学ぶ場

地域では

- 地域の自然や人とふれあいます
- 異世代の交流を深めます
- 大人が率先して模範を示します

一館一徳

家庭

人として生きていくための
基礎を学ぶ場

家庭では

- 幼児期の躾を大切にします
- 子どもを褒めます、叱ります
- 親が率先して模範を示します

一家一徳

情報化や国際化、少子高齢化などの社会環境の変化の中で、常識では考えられないような事件が相次いで起こっています。その要因の一つに道徳性や規範意識の欠如という問題があります。こうした社会的背景を踏まえ、市では「思いやりの心」や「おもてなしの心」などの豊かな心や人間性を養う「徳育」を進めています。

一人ひとりがお互いに思いやりの心を持ち、助け合えるような人間関係を築くために徳育について考えてみませんか。

◎ 教育企画課企画室 ☎ 23-9247



徳育は「心の教育」です

◎お互いに思いやりの心もち、人と人が温かい心でつながるような環境をつくりましょう。



困っている方を見掛けたら手を差し伸べましょう



あいさつをしましょう



環境を大切にしましょう



ふれあいを大切にしましょう



心を育てる

市では、徳育（心の教育）を推進するために徳育推進委員会を組織して、目標や具体的な取り組みについて検討してきました。「人のために何かができる」「心ゆたかな人」を目指す市民像に掲げ、学校・地域・家庭で大切にしたいことをまとめました（右下図参照）。

日々の生活の中には、徳育と密接に関わっていることがたくさんあります。あいさつをすること、困っている人に手を差し伸べること、進んでごみを拾うことなど、どれも徳育につながることです。

心を育てることは目に見えにくく、時間がかかることですが、小さなことから始めてみませんか。小さな取り組みの積み重ねが、人と人との温かい人間関係を育み、より住みやすいまちづくりにつながると思います。

心を育てる

徳育推進「人づくり講演会」 ～心根を育てる～

- ◇一人ひとりが、自分の責任を果たすとともに、お互いに思いやりの心を持って助け合える社会になるよう、心の大切さについて、今一度みんなで考えてみませんか。
- ◇友達や家族など、皆さんお誘い合わせのうえ、お出掛けください。



塚本こなみさん

- 日 7月6日(日)
- 時 午後1時30分～3時30分（午後1時開場）
- 所 月見の里学遊館うさぎホール
- 講師 塚本こなみさん（環境緑化コンサルタント）
- 入場料 無料
- 定員 380人（先着順）
- ◇申し込みは不要です。直接会場へお越しください。
- ☎ 教育企画課企画室 ☎ 23-9247

一徳運動の推進

小・中学校や幼稚園では、それが決めたテーマに沿って、「一校（園）一徳」運動を推進し、公民館では、公民館を利用する団体や組織に働き掛けをして、地域の特色を生かした「一館一徳」運動を推進していきます。

各家庭でも「これだけは家族みんなで心掛けよう」という目標を決めて、「一家一徳」運動を始めてみませんか。

徳育の啓発

徳育推進「人づくり講演会」を開催します。講演をとおして、心の大切さについて一緒に考えてみませんか。多くの皆さんの来場をお待ちしています。

また、今後、広報紙や市ホームページなどで、小・中学校や幼稚園、各地域での徳育の取り組みについてPRし、徳育の普及を図っていきます。